

¡Lánzate ya! 2^{de}

Unidad flash 18 El encuentro de dos mundos

Cortés, El Conquistador, p. 172

Hernán Cortés, acompañado de sus aliados tlaxcaltetas, está a punto de entrar en la capital del imperio Azteca dirigido por Moctezuma.

Desde que desembarcaran en aquellas tierras, y hasta su llegada a las puertas del corazón azteca, el cielo había ido coronando cada uno de sus movimientos. ¿Cómo podían haber llegado tan lejos seiscientos hombres? Parecía imposible. Hernán Cortés les había prometido la gloria y estaban a punto de tocarla. [...] El Gobernador había prohibido explícitamente a Cortés conquistar y poblar esas tierras; [...] pero todos sus esfuerzos habían sido en balde¹.

Habían tenido que derramar² sangre. Eso era inevitable. Había sido abundante, pero la justa y necesaria para alzarse con³ la victoria ante las diferentes tribus que habían ofrecido resistencia. Luchar o morir, esa era la única manera de demostrar a los pueblos con los que se habían enfrentado que ellos estaban aquí para quedarse. Hasta los tlaxcaltetas habían terminado por aceptarlos, odiaban demasiado a los aztecas, al gran Moctezuma y sus huestes⁴ guerreras para no ver en aquella extraña alianza con los hombres de un solo dios la oportunidad para sacudirse, de una vez por siempre, el yugo⁵ bajo el que los tenía sometidos el Imperio azteca.

Tony Gratacós (escritor español), *Todos sabrán mi nombre*, 2024

1. *avaient été inutiles* 2. *verser* 3. *s'emparer* 4. *troupes* 5. *la domination*

El Herald de México, p. 173

Las relaciones entre Madrid y Ciudad de México se han deteriorado desde que las autoridades mexicanas exigieron a España en 2019 una disculpa por las violencias cometidas contra las poblaciones indígenas durante la colonización.